

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE, LITTÉRAIRE, PRO ARIS ET FOVIS

Seul Journal Français Quotidien au Sud NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 30 JANVIER 1897. Fondé le 1er Septembre 1827

NEW ORLEANS... OFFICE... 125 rue de Chartres...

Aux approches du Mardi-Gras. La saleté de nos rues.

Nous voici près de la veille du Mardi-Gras. Roy qui en est l'âme et l'ornement principal, a déjà annoncé officiellement son arrivée.

M. McGarry, le commissaire des travaux publics est bien intentionné, et ferait son devoir, lui, si les moyens lui en étaient fournis.

NOTRE NUMERO DE DEMAIN. Americana, J. Gentil. Quelques figures acrobatiques en Thaïe.

LES NEGUS - ET LE - Plénipotentiaire Italien.

Depuis le retour des prisonniers italiens, tous les journaux de la péninsule sont remplis d'interviews. Voici, d'après le Matin, de quelle façon le major Nerazzini raconte, dans la Tribuna, la signature du traité de paix.

« Mon arrivée à Djibouti, raconte l'officier italien, je fus reçu très cordialement par le gouverneur français, qui mit à ma disposition, jour et nuit, le télégraphe. Après avoir visité les prisonniers italiens conduits par Leontieff, je regagnai Zetta, où je reçus, le 21 août, une lettre de Makonnen m'annonçant que le Néguus consentait à traiter avec moi sans l'assistance d'un général, et qu'il m'attendait à Adis-Abeba. Malheureusement, cette lettre ne contenait pas le sauf-conduit que j'avais sollicité.

« Makonnen me rappelait les causes de l'échec de la mission Sales et me conseillait de m'en retourner si je venais avec les mêmes intentions. Je télégraphiai à mon gouvernement de m'autoriser à partir sans sauf-conduit. Ayant reçu une réponse affirmative, je partis pour l'Harrar, escorté par les troupes que Makonnen avait envoyées à ma rencontre à Gildessa.

« J'en repartis deux jours après. A mon entrée sur le territoire de Menelik, je rencontrai les premiers prisonniers. Ils étaient vêtus de costumes abyssins, les pieds nus, sans chapeau, mais ils ne paraissaient pas souffrants. Au Mingir, on me remit une lettre de l'Empereur, me souhaitant la bienvenue et m'annonçant l'envoi d'une escorte composée des chefs les plus éminents.

Ménélik convoqua l'abuna, les chefs présents à Adis-Abeba, les gens de sa cour et leur fit donner lecture du traité. Aucune opposition ne s'étant manifestée, le Néguus m'envoyait, le lendemain matin, un billet m'invitant à venir au ghebi pour procéder à la signature.

« Le 26, à quatre heures, une grande cérémonie eut lieu. En présence de tous les Européens, y compris le général Albertone, et de tout le clergé, Krogomach Joseph donna lecture du traité de paix. Puis l'abuna le bénit et l'Empereur et moi nous y apposâmes les sceaux respectifs.

« Un des chefs se précipita alors hors du ghebi et tira un coup de fusil pour annoncer l'heureux événement. Vingt et un coups de canon répondirent à ce signal, tirés par les Abyssins et par les artilleurs italiens prisonniers.

« Le capitaine fut ensuite servi et M. Monton, au nom des Européens présents, félicita l'Empereur. — Quels étaient ces Européens ? — Des Français, des Russes, des Suisses. Je n'ai retenu que les noms de MM. Dubois, Lacroix, Cheuvreux, Ilg, etc. — La cérémonie terminée, Ménélik, adressant au général Albertone, lui dit avec un aimable sourire : — A partir de ce moment, général, vous êtes un ami dans ma maison. Vous pouvez entrer et sortir sans permission ? — Et l'impératrice ? — L'impératrice, qui est la pensée politique de l'Empire, n'était pas favorable à la paix. Néanmoins, elle m'envoya un mot pour me féliciter de la conclusion du traité.

erreur dans les constructions neuves; le fait s'est produit souvent et a été bien des fois signalé par les rapporteurs du budget de la marine.

« Les études pour cette réorganisation seraient terminées, mais, avant la mise en vigueur des mesures projetées, l'amiral Besnard va soumettre à l'examen du comité des inspecteurs généraux tout le travail de préparation.

« Quant à l'indemnité, le major Nerazzini s'est montré très discret sur ce point. Il n'est contenté de répondre qu'elle n'atteindrait pas le gros chiffre de quarante millions indiqué par l'évêque copte.

« Dans l'Inde. Calcutta, Indes Anglaises. — On annonce que deux millions de personnes sont employées aux travaux de secours dans les districts où règne la famine.

La peste à l'île de Formose. St-Petersbourg, 29 janvier. — Les fonctionnaires de la légation japonaise confirmèrent le rapport annonçant l'apparition de la peste dans l'île de Formose.

Polémique. New York, 29 janvier. — Dépêche de St-Petersbourg au Herald. «Gambetta», un journal de Paris, contre l'alliance Franco-Russe, contre l'impulsion de la France en alliance avec la Russie, la France est l'ennemi d'un rôle politique secondaire pendant 20 ans; c'est après cette alliance qu'elle s'est élevée au premier rang.

« Les attaques récentes du «Figaro» et du «Gaulois» ont fait une grande impression à St-Petersbourg, et c'est pourquoi tant d'importance est attachée à la visite du comte Mouravieff à Paris, visite sur laquelle on s'entretient fortement, de la façon la plus extrême.

« On prétend même qu'on aura l'occasion de la visite du comte Mouravieff à Paris pour arriver à une entente avec la France au sujet de la question d'Orient, tandis qu'il est bien connu que la tension qui s'est produite est due au mécontentement des capitalistes français, qui possèdent, au dire de M. Cambon, soixante-huit pour cent du montant total de la dette turque.

« Conséquent, ils doivent activement travailler en faveur du plan de commission financière, lequel la Russie s'est tenue à l'écart.

« Départ de M. Cleveland, pour New York. Washington, 29 janvier. — Le président Cleveland, en compagnie du secrétaire Lamont, est parti ce matin dans un wagon spécial de la compagnie du Pennsylvania pour New York.

« M. Cleveland prononcera ce soir un discours à la salle Carnegie, à l'occasion du cinquantième anniversaire de la fondation de l'Académie de médecine de New York, dont son médecin, le docteur E. B. Bryant, est président.

« Le millionnaire Morgan qui a pris part aux transactions d'un syndicat de bons avec le gouvernement, a fait don de \$1,000,000 au «New York Lying-In Hospital», pour la construction d'une nouvelle aile de son hôpital.

La marine de la Chine. Washington, 29 janvier. — Un exposé des plans du gouvernement chinois pour la reconstruction et le remplacement des navires détruits ou pris par les japonais pendant la dernière guerre a été envoyé au département d'Etat par M. F. M. Barber, capitaine en retraite, qui a pris la parole devant le Tsong Li-Tsamen, au conseil de l'empire, l'automne dernier, sur la possibilité de se procurer des navires en Etats-Unis.

« Le capitaine a été informé que le plan de la Chine est de faire construire de nouveaux navires et de développer sa puissance navale de premier ordre en dix ans.

« Le baïe de Kia Chow, sur le côté sud du promontoire de Shang Tang, va être soigneusement draguée et fortifiée et deviendra une grande station navale. L'arsenal de Fou Tchou est réorganisé et agrandi sous la direction d'ingénieurs français, de façon à permettre la construction de navires de guerre modernes de tous les types.

« Un nouvel arsenal pour la fabrication des armes de petit calibre et des munitions est en cours de construction au promontoire de Shang Tang. Neuf navires ont été commandés en Europe: deux croiseurs non cuirassés de 4300 tonneaux et d'une vitesse de 24 nœuds à Armstrong, Angleterre, qui devront être construits en 18 mois; trois croiseurs non cuirassés de 2500 tonneaux et d'une vitesse de 23 nœuds, aux Vulcan Works, Allemagne, qui seront construits en 18 mois; et quatre contre-torpilleurs de 200 tonneaux et d'une vitesse de 32 nœuds, aux Shichuan Works, à Elling, Allemagne, qui devront être livrés dans 13 mois.

« Le capitaine Barber a démontré, par de puissants arguments, au Yamen, qu'il serait de bon politique pour la Chine de commander aux Etats-Unis quelques uns des navires destinés à sa nouvelle marine.

« Il a déclaré que les raisons sont, en premier lieu, politiques, comme le prouvent les importants services rendus à la Chine par les Etats-Unis pendant la dernière guerre; deuxième, géographique, à cause de la similitude des côtes des Etats-Unis et de la Chine, qui semble indiquer la nécessité de construire des navires du même type; troisième, navale, car la politique des Etats-Unis tend à la construction de navires de défense des côtes puissants mais d'un faible tirant d'eau, pouvant lutter avec avantage contre les gros croiseurs européens, à cause de la plus grande protection obtenue par l'abandon d'une bonne partie de la provision de charbon en faveur de l'augmentation de la vitesse et des armes.

« Le capitaine a également essayé de démontrer que les Etats-Unis possèdent, au point de vue technique, les meilleurs navires de guerre du monde entier, et que grâce aux encouragements donnés jusqu'ici par le gouvernement, les constructeurs américains sont aujourd'hui en mesure et désireux d'entrer en compétition avec les chantiers européens pour la construction de navires de guerre de premier ordre.

« Grande Érotation dans le Nevada, 29 janvier. — Une grande excitation règne à Carson et on peut le dire en toute certitude, toute la partie ouest du Nevada, et on n'entend de tous côtés que des conversations sur la probabilité d'une bataille entre Corbett et Fitzsimmons dans le Nevada pour la championnats du monde.

« Le gouverneur Sadler a été interviewé, mais il n'a voulu rien dire, si ce n'est que la loi ne lui a pas encore été soumise et qu'il suppose qu'elle n'a pas été placée au rôle à temps.

Volontaires californiens. Stockton, Californie, 29 janvier. — Le docteur C. H. Babon, ancien major de la garde nationale de Californie, recrute des hommes à Stockton en vue d'aider les cubains à conquérir leur indépendance.

« On dit que Babon agit d'après des instructions du général L. W. Colby, du Nebraska, qui est, dit-on, à la tête des volontaires américains.

« Le docteur déclare qu'il a déjà quarante hommes d'armées et qu'il en désire quarante-huit. Il espère atteindre ce chiffre sans difficulté.

« M. Reynolds a été nommé à Canton, Ohio, 29 janvier. — G. M. Reynolds, de Des Moines, est arrivé ce matin à Canton et s'est présenté à la résidence de M. McKinley. Il est en route pour l'Est et ne s'est arrêté à Canton que pour des affaires relatives à l'Iowa et au futur cabinet.

« M. Reynolds dit que son Etat serait très honoré de la nomination de l'ex-congrégationnel Wilson au poste de secrétaire de l'Agriculture.

« Le nom de M. Reynolds a été fréquemment mentionné au sujet des fonctions de contrôleur du Montclair, et ses amis font tous leurs efforts pour obtenir sa nomination.

« Toutefois, il dit qu'il n'a personnellement fait aucune démarche pour obtenir ce poste, mais que, bien entendu, il l'accepterait s'il lui est offert.

« Un train dévalisé. Portland, Oregon, 29 janvier. — Le train parti de San Francisco mercredi dernier et dû ce matin à Portland a été arrêté ce matin à deux milles à l'ouest de Roseburg, Oregon.

« Le chauffeur Hendricks s'est échappé aussitôt et s'est rendu à Roseburg où il a donné l'alarme.

La Température à Washington. Washington, 29 janvier. — Une température de zéro était prédite pour les environs de Washington, ce matin, mais le thermomètre n'a indiqué que douze degrés au-dessus de zéro, au point minimum, et comme le soleil a brillé dans un ciel clair la température s'est élevée d'une façon appréciable pendant la journée.

« Tout indique que la «vague froide» est arrivée à son apogée et que pendant plusieurs jours la température va progressivement s'élever dans les Etats du Sud et du centre.

« Un Bandit Tué par des Agents de Police. Chattanooga, Tennessee, 29 janvier. — Un groupe d'agents de police s'est rendu ce matin à la résidence de Billy Carter, un criminel bien connu qui a tué le capitaine de police L. C. Russell il y a plusieurs mois.

« Ils ont trouvé Carter, mais il a résisté et a ouvert le feu avec un revolver de calibre 44. La première balle a cassé un bras de l'agent Charles Brock. Les autres agents ont répondu au feu, et Carter est tombé frappé de deux balles.

« Nomination probable de Charles G. Dawes au poste de Contrôleur du Montclair. Washington, 29 janvier. — D'après des informations obtenues de candidats aux fonctions ayant vu le président-élu, la Presse Associée se croit autorisée à dire que Charles G. Dawes, de Evanson, Illinois, sera nommé Contrôleur du Montclair, en remplacement de James H. Eckels, qui s'est acquis une grande réputation dans l'exercice de ces fonctions.

« Les amis de M. Dawes estiment qu'il sera placé à la hauteur des fonctions et qu'il donnera un nouveau prestige à la position.

« Actuellement, M. Dawes est membre de la commission exécutive du comité républicain national.

« Il a obtenu de grands succès dans le barreau du Nebraska et dans les cercles d'affaires de Chicago pendant les trois dernières années.

« Il est l'auteur d'un ouvrage sur le système des banques, ouvrage estimé d'une grande valeur par des autorités en la matière.

« Nouveaux Evêques. Rome, 29 janvier. — Le révérend père E. P. Allen, directeur du collège de Mont-Sie-Marie, à Emmetsburg, Maryland, a été nommé évêque de Mobile, Alabama.

DEPECHE TELEGRAPHIQUES

TRANSMISES A L'ABEILLE. NOUVELLES ETRANGERES. Le comte de Latimer Bidley Jones. Londres, 29 janvier. — Latimer Bidley Jones, le propriétaire de chevaux de courses américains arrivés à Scarborough, hier, sous l'occupation de faux numéros aux Etats-Unis, a comparu aujourd'hui devant le tribunal de police de Bow street, et a été maintenu en prison sans bénéfice de caution.



Le com de J. Pierpont Morgan. Le millionnaire Morgan qui a pris part aux transactions d'un syndicat de bons avec le gouvernement, a fait don de \$1,000,000 au «New York Lying-In Hospital», pour la construction d'une nouvelle aile de son hôpital.

NOUVELLES AMERICAINES

Lyman J. Gage. Chicago, 29 janvier. — L'acceptation du portefeuille de Trésor dans le cabinet de M. McKinley par Lyman J. Gage sera suivie de la démission de la Première Banque Nationale de Chicago.